
Protokoll 7. LaVoSi 

11.11.2017  

Sitzungsbeginn: 12:30 Uhr  

 

1. Begrüßung und Formalia 

1.1 Protokollant*in: Lisanne Herrmann  

1.2 Sitzungsleitung: Daniel Seidler, Malin Hiegle 

1. 3 Beschlussfähigkeit: beschlussfähig 

1.4 Protokollgenehmigung der 5. LaVoSi: genehmigt 

1.5 Genehmigung der TO: genehmigt, hinzufügen 1.6 Mittagessen  

1.6 Mittagessen: Cremina 

 

2. Berichte  

2.1 LaVoMis:  

Außenreferat:  29.09.‐03.10. SV‐B Ausbildung; WS an der LSK von Marvin?  

05.10 Treffen mit der GEW (Klaus‐Peter Hammer), neuer Vorstand soll Kontakt 

behalten  

06.10. Steuergruppensitzung LDT  

Kreis SV Mainz Bingen 

Basisreferat:   Kreis SV Betreuung 

 WS am KlassensprecherInnentraining NR 

Pressereferat:   Kreis SV Betreuung (südliche Weinstraße und Kusel) Kusel läuft noch nicht, ist aber in 

Arbeit  

Gremienreferat: Kontakt zum Netzwerk gesund aufwachsen aufgebaut  nächster LaVo 

   DFGVK Kontakt aufgebaut  Kontakt an nächste Funkis weitergeben 

   Logo  neuer Merch  

   Kreis SV NW  

  Liebe an Malin 

  KlassensprecherInnentraining in NR  

  LSK Planung, Einarbeitungstage 

2.2 BuDelis:   Kreis SV Birkenfeld, Kreuznach 

  SV‐B Ausbildung von Elea und Caro  

  SV‐B Demokratiekongress Planung  



  SPD Fachgespräch mit Sara: Themen: Noten, Lehrer*innenevaluation, Kontakt zur 

Frau Hubig 

  AT regionale SV‐B Ausbildung: Finanzierung von PL und BM; findet auf jeden Fall statt 

(Februar und März) 

  14‐.‐16‐09. youcoN: Kontakt zu NRW, HH und Saarland; Partizipationsmöglichkeit der 

Orga und zur Auswahl des youpaN; nächstes Jahr regionale youcoN mit Saarland 

  SV‐VL Seminar Planung und Durchführung 

  Demo in Bonn mit E‐LaVoMis initiiert von Greenpeace zur Klimakonferenz in Bonn  

Öffentlichkeitsarbeit durch Fernsehbeitrag 

  Service Learning Planung, sozial genial 

  BUND Jugend Kontakte herstellen  in Klimacamp Planung einbezogen 

  LSK Planung  

2.3. Landesrat: Kreis‐SV‐Betreuung 

  Planung zur LaRaSi am 18.11.  

2.4 GF und FSJ: AT regionale SV‐B Ausbildung  

  Anschaffung der neuen Technik 

  Rückmeldung an Hr. Räpple zur LSK  

  Nächstes Jahr wieder als politisches FSJ dabei 

  Zielvereinbarung des FSJ  Rechte (Rechteplakat) und Layout (Merchandise)  

  FSJ Projekt: FSJ digital, Blog über Jugend‐ und Bildungspolitik (Berichte/ 

Öffentlichkeitsarbeit)  

  Sara hat an WS für Schule für Alle teilgenommen 

 

3. Reflexion LDT  

Teilnahme von: Sara, Elea, Flo, Daniel, Sanni, Lucia 

Planung durch Telkos und durch ein AT  

Aufbau des LDTs durch Daniel und Sara: nächstes Jahr besser planen  

Beteiligung an der Organisation durch Lucia und Flo in Steuergruppensitzung 

Heißes Eck Moderation durch Lucia: interessanter Austausch mit Jugendpolitischen Sprecher*innen, 

Ja/Nein Fragen sind gut angekommen, teilweise jedoch schlechtes Feedback, weil 

Diskussion zu langweilig 

Standbetreuung: durch Elea und Sara, Gespräch mit Malu Dreyer und Frau Hubig, Kontakt zu Kreis‐

SVen aufgebaut und Probleme besprochen, Standposition war eher semi gut 

Forum: gut angekommen, gute Vermittlung unserer Standpunkte, gute Partizipation der Teilis 

Bündnis „Demokratie gewinnt“ wird von uns unterstützt  Basis für unsere Arbeit 

Gute Öffentlichkeitsarbeit durch Fernsehbeitrag und Instagram von Malu Dreyer 



4. Reflexion SV‐VL Tagung  

Planung: mittlerweile gute Routine  

Mitarbeit der Leute des AK war super wenig, aber andere Leute sind zum Glück eingesprungen 

Räumlichkeiten waren top geeignet 

Essen war auch besser  

WS sind gut angekommen, teilweise Unstimmigkeit aber insgesamt hat Alles gut geklappt 

Regionale World Cafés waren super für die Basisarbeit 

Einführung durch Frau von Kap‐herr und Lucia und Flo war sehr hilfreich ‐ Zusammenarbeit 

unbedingt beibehalten! 

Teilis ziemlich zufrieden  

Partizipation durch Ehemalige war super 

Moderation durch PL und LSV hat super geklappt  

Infostand war gut positioniert und super organisiert  

Anmeldeverfahren über das PL muss verbessert/verändert werden 

Namenschilder sollten geregelt werden 

 

5. Arbeitsprogramm  

Erst die beiden Arbeitsprogramme vergleichen, dann für die neuen Funkis das AP planen  

 LSK und LaRa entscheidet ob erfüllt oder nicht  

AP durchsprechen um nächstes AP besser zu formulieren  

 Teilweise offene Formulierungen lassen und bestimmte Punkte konkretisieren  

1. a i  Konkretisieren: Bustickets, Materialien, Schulbuchausleihe 

Soll sich Ideen, Kampagnen und Projekte dagegen überlegen oder unterstützen  

1 a ii  aktuellen streichen ersetzen durch:  soll sich für eine Lockerung des Kooperationsverbot der 

Länder einsetzen um eine stärkere finanzielle Förderung der Schulen durch den Bund 

zu bewirken  

Eher Aufgabe des Schulträgerausschuss, schwierig auf Landesebene durchzusetzen  

Mittagpause von 14:45 bis 15:15 Uhr 

Rahmenbedingungen:  

 Formulierungen sollten eindeutiger sein; Prioritäten setzen!  

Prioritäten durch soll und kann und Konjunktive;  

Im Arbeitsprogramm für die Funkis 2017/18 wollen wir mit keinen Muss‐Formulierungen, sondern 

vermehrt mit Kann‐Formulierungen arbeiten. 

 



6. Stand Stadt‐ und Kreis‐SV Treffen  

Stadt/Kreis  Arbeit  LSK‐Delis 

Trier  Läuft, bald 2. Treffen  Kommen wsl 

Rhein‐Pfalz/Ludwigshafen  Läuft, 1. Treffen   

Rhein‐Lahn  Läuft, durch Vorstand 
letztes Jahr, bald 2. 
Treffen 

Kommen ziemlich 
sicher 

Bad Dürkheim  Blad 2. Treffen   

Südwestpfalz/Primasens  Bald 1. Treffen   

Landau  Vorstand kümmert sich 
eigenständig, 1. Treffen 

 

Südliche Weinstraße  Eigenständig, 1. Treffen   

Speyer  Bald 2. Treffen, aber kein 
Protokoll 

 

Vulkaneifel/Daun  Marcel macht 1. Sitzung   

Germersheim  Bald 1. Sitzung    

Bitburg‐Prüm  Bald 1. Sitzung   

Rhein‐Hunsrück  Eigenständig, bald 2. 
Sitzung 

Kommen, auch zu 
LaRaSi 

Mayen‐Koblenz  eigenständig  kommen 

Mainz‐Bingen  Klappt, neuer Vorstand 
übernimmt die Arbeit 

kommen 

Neustadt  Sitzung war, Leute sehr 
motiviert 

kommen 

Altenkirchen  Orga durch Caro, 
Protokoll bald, muss 2. 
Sitzung organisieren 

 

Trier‐Saarburg  Waren schon 2 Sitzungen  Bestimmt jemand da 

Kreis und Stadt 
Kaiserslautern 

2 Sitzungen, Motivierter 
Vorstand 

Aus der Stadt die Delis 
kommen, Kreis unsicher 

Neuwied  Motiviert, Protokoll fehlt 
noch, bald neue Sitzung 

Kommen vrstl 

Ahrweiler  1. Sitzung, brauchen 
noch eine 2., eher 
unmotiviert 

unsicher 

Worms  Motivierte Menschen, 
nur neue Delis 

Kommen wsl 

Donnersberg  Eigenständig  Kommen wsl 

Westerwald  1. Sitzung war, nochmal 
nachfragen wegen 
Protokoll 

 

Koblenz  Waren beschlussfähig,   kommen  

Cochem Zell  Nicht beschlussfähig, 
aber trotzdem alles 
geklappt, 2. Sitzung muss 
noch organisiert werden 

Kommen wsl, auhc zur 
LaRaSi 

Mainz  Eigenständig  Kommen wsl 

Bad Kreuznach  Läuft alles, 3. Sitzung 
wird organisiert 

Delis sind angemeldet  

Birkenfeld  Eher unmotiviert, aber 
beschlussfähig 

Nicht sicher 

Alzey‐Worms  Gab schon 2 Sitzungen  Kommen vllt 



Frankenthal  Waren direkt 
beschlussfähig 

Delis angemeldet 

Zweibrücken  ???   

Bernkastel‐ Wittlich  Keine Möglichkeit 
Treffen zu organisieren 
bis jetzt 

 

Kusel  Keine Rückmeldung bis 
jetzt, Robin versucht 
Treffen zu organisieren 

 

 

5 min Pause  

 

7. Planung der LSK 

Statements als Auswahl: geht nicht, wir nehmen Tiere 

Workshops:  Zusage SCHLAU  

    Max macht seinen WS (Wie schreibe ich Anträge?) 

    Caro B. bereitet auch einen vor 

    Hannah und Julius machen WS zu Pädagogik  

    PL: noch keine feste Zusage 

    Marvin bzw. SV‐B: wird nochmal angefragt 

    Berufspädagoge: noch keine richtige Zusage, nochmal Nachfrage  

Sitzungsleitung übernommen von Robin  

Leitantrag: Flo und Niklas arbeiten daran, alte Beschlüsse gesammelt und neue Impulse 

miteingebracht, Inhalt siehe Antrag  

Arbeitsprogramm: Telko 18.11. abends 

Presse: wird eingeladen 

Grußwort und Moderation: Grußwort von Caro und mir, vorläufiges Präsidium durch LaVo!  

Grußwort Politiker*innen: Frau Hubig, Daniel Köbler 

Fragenkatalog: inoffiziell 

Protokoll: Sanni 

Rechenschaftsberichte: alle Termine, dann Arbeit erläutern 

Wups: Sv‐B Menschen, Wups ziehen  

Team Panda: (Flo) Beim Abendessen kurze Team Panda Reflexion, Nachtdienst!  

Abendprogramm: kein festes  

Präsidium soll drauf achten, dass das Plenum noch beschlussfähig ist (bis circa 2 Uhr tagen)  

Entlastungsempfehlung durch Max: weil Kontrollorgan, „Blick hinter die Kulissen“ 

Whats App Wall: Beamer, eher kontraproduktiv, Twitter Wall?  



  Whats App Gruppe ist super Basisarbeit!  

Jugendorganisationen: Wenn sie auf uns zukommen, dürfen sie Infomaterialien auslegen 

 

8. Planung EATs  

Wer ist da? Doodle  

 

9. Sonstiges  

9.1 Feedback: letzte LaVoSi  Liebe an Alle  

Relativ pünktlich angefangen, gutes Protokoll, Kr‐ und SSVen kürzen oder nur über Probleme 

reden,  

 

Sitzungsende: 18:30 Uhr 


